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新京报讯 （记者温薷）
昨日，北京公布住院医师规
范化培训制度，今后拟在北
京地区医院当临床医生的医
学生，须参加住院医师培训，
医院不得使用未培训人员独
立从事临床工作。

对于培训合格并被医
院录用的人员，可按照当年
毕业生的政策落户北京。
如果是到基层医疗卫生机
构就业，还可优先办理落户
手续。

未培训不得独立
从事临床工作

昨日，北京市卫生局公
布《关于推进北京市住院医
师规范化培训制度建设的意
见》规定，今年起，拟在北京
地区医疗卫生机构从事临床
工作的医学专业本科及以上
学历的毕业生，均应在经卫
生行政部门认定的培训基
地，接受住院医师规范化培

训，培养“会看病，会治病”的
能力，提高临床实践能力。

实际上，北京较大规模
的住院医师规范化培训工
作自 1988 年便已启动，迄
今全市参加规范化培训的
住 院 医 师 累 计 达 1.5 万 多
人。但相关负责人表示，住
院医师培训制度此前没有
强有力的措施，不少医院借
口人力紧张，不愿把人送到
培训基地；有些培训医院强
调资金困难，不愿“为他人

作嫁衣”等。
今后，接受培训将成为

在京担任临床医生的一项强
制规定。市卫生局表示，对
于 2012 年及以后毕业的医
学本科及以上学历的毕业
生，拿不到《住院医师规范化
培训合格证书》，将不能参加
中级职称考试。且按照要
求，除培训基地和特殊批准
的单位外，医院也不得使用
未经培训的人员独立从事临
床工作。

培训合格基层就
业优先落户

根据意见，参加住院医
师规范化培训的人员，来源
将会分为两种途径，一种是
已经落实就业单位，由单位
送出参加培训的，即“委托培
训”，另一种为尚未落实工作
单位的个人要求参加培训，
即“自主培训”。

对于参加自主培训的外

地户籍人员，北京明确规定
如果培训合格并被医疗机构
录用，将可以参照当年毕业
生的政策办理进京落户手
续，以此鼓励更多合格的医
务工作者留京。如果是到基
层医疗卫生机构就业，还可优
先办理落户手续。此外，培训
期间住院医师还将计算工龄。

市卫生局昨天表示，希
望通过规范化的培训，培养
出更多在基层从事医疗卫生
服务的合格全科医师。

住院医师培训合格可落户北京
北京规定临床医生必须参加规范化培训，外地户籍人员培训合格到基层就业优先落户

新京报讯 （记者温薷）
记者昨日从通州区获悉，市
规划部门已就规划中的地
铁 R1 线原线位进行了调
整。调整后的 R1 线将会途
经通州新城运河核心区的
五河交汇处，已确定为 340
米高度的地标增设“彩虹之
门”站点。

地铁快轨 R1 线是北京
将建成的一条东西向交通
走廊。按照规划，它将沿长
安街向东西方向横向延伸，
西至门头沟新城、东至通州
新城中心区。

昨天，记者从通州区规
划分局获悉，目前，市规划
委已研究决定：对规划中
的地铁 R1 线原线位进行
调整。调整后的 R1 线将
穿过位于通州新城运河核
心区的“彩虹之门”项目地
块，并增设彩虹之门地铁
站点，带动河东部区域开
发建设。

据悉，“彩虹之门”将是
通州新城目前规划的 3个地
标性建筑之一，且将会是整
个 通 州 区 的“ 第 一 高
度”——海拔高度 340 米、
建筑净高 315 米。该项目
于近期通过北京市有关部
门审批。

据通州区规划分局相
关负责人表示，“彩虹之门”
项目的体量很大，因此对交
通条件提出了很高要求。
该项目地上和地下总建筑
面积约 70 余万平方米，功
能上将承载观光、公寓、酒
店、办公、商业、地下停车等
多项商务功能。设置 R1 线

“彩虹之门”站，就是为解决
项目建成之后，带来的交通
问题。

目前，北京城建院正结
合“彩虹之门”项目设计具
体方案，增设的新站点将会
采取一体化设计。

R1线将在
彩虹之门
增设站点

调整后将会途
经通州新城运河核
心区五河交汇处

新京报讯 （记者廖爱
玲）昨日，国际食品包装协
会公布对方便面桶、奶茶
杯、一次性纸杯、纸碗的调
查报告显示，包括香飘飘奶
茶杯、统一老坛酸菜牛肉面
桶、今麦郎上品酸豆角排骨
面桶在内的多款知名品牌
所用的双层纸制品外层纸
的荧光性物质含量超标。

抽检涉及53个品牌

今年 6 月起，《纸杯》、
《纸碗》、《纸餐盒》3 项国家
推荐性标准正式实施。据
介绍，国际食品包装协会与

北京凯发环保技术咨询中
心在今年 5 月到 8 月间联合
组成调查组，选取日清方便
面、统一老坛酸菜牛肉面等
53 个品牌 84 个样品送检，
涉及北京、上海等地区的多
家知名超市。主要检测纸
桶内层、外层荧光性物质、
杯身挺度和渗漏性能。

结果显示，在 36个双层
的纸质样品中，外层的荧光
性物质大多含量超标，不符
合 食 品 用 纸 标 准 规 定 的

“100cm2纸样中最大荧光面
积不得大于 5cm2”要求。另
外，放置在纸杯、纸碗、纸餐
盒内的合格证小标签，也被

检出荧光物质含量极高。

有害物或可渗入食物中

国际食品包装协会常
务副会长董金狮昨天分析
指出，方便面桶、奶茶杯等
纸质容器外层纸之所以荧
光性物质超标，很有可能是
使用了非食品级用纸、甚至
有可能是废纸，不排除有害
物质会通过口、皮肤等途径
进入人体，也可能渗入到食
品中，长期积累对健康造成
危害。

董金狮表示，目前我国
纸制品标准中并未对纸桶

外层纸有明确要求，一些检
测机构一般也只检测与食
品直接接触的内层荧光物
质的含量。企业为降低成
本，很容易使用非食品级
纸。以一个方便面桶为例，
外层用纸克重为 9g，如用食
品级原纸代替外层的再生
纸，一个纸桶的价格就会提
高约5分钱。

国际食品包装协会建
议，国家相关部门应尽快
明确双层纸的要求，对方
便面桶、奶茶杯等纸制品
内、外层纸的荧光性物质
含量、卫生指标作出明确
规定。

多款方便面桶外层荧光物超标
国际食品包装协会发布一次性纸质餐饮调查报告，专家称长期使用此类物品危害健康

●京客隆田村店销售的
卡布奇诺（咖啡味）纸杯

●沃尔玛知春路店的香
飘飘奶茶（香芋味）杯

●欧尚金四季店销售
的今麦郎上品酸豆角
排骨面桶、五谷道场原
蛊鸡汤面桶

●统一老坛酸菜牛肉
面桶

●北 京 7-ELEVEN 便
利店曙光花园店销售
的苏伯紫菜蛋花汤杯

■ 部分问题产品

昨日，钱学森之子钱永刚向杨谷昌(作者)交还了跟随神九上天的“钱学森画像”。当日，中国长城工业集团举行神九飞
船搭载物品交接仪式，钱永刚教授分别交接3幅随神九上天的书画作品，其中包括向北京市101中学转交随神九上天的
101中学校旗。 实习生 杨奉焓 新京报记者 邢世伟 摄影报道

跟随神九上天
部分物品交接


